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Bibliotheksverbund Bayern  
Kommission für Service und Information  
 

Amtsperiode 2019 - 2022 
Protokoll der 10. Kommissionssitzung am 20.10.2021 
 
 

Ort: Videokonferenz 

Datum: 20.10.2021, 10:00 Uhr bis 13.00 Uhr 

Protokoll: Herr Sternecker (BSB München) 

Teilnehmen-
de: 

Herr Ackermann (UB Erlangen-Nürnberg), Frau Drechsler (THB Aschaffenburg), 
Frau Dr. Hutzler (UB Regensburg), Herr Dr. Mitscherling (UB der TU München, 
Vorsitz), Frau Siegmüller (HSB der OTH Regensburg), Herr Sternecker (BSB 
München), Herr Dr. Stöber (UB der LMU München) 

Entschuldigt: Herr Dr. Franke (UB Bamberg) 

Gäste: Herr Dr. Gillitzer (BSB München), Herr Groß (Verbundzentrale), Herr Scheuerl 
(Verbundzentrale) 

Tagesordnung 

1. Formales 

1.1. Protokollführung 

1.2. Verabschiedung der Tagesordnung 

2. Schwerpunktthema: 24-Stunden-Bibliothek 

3. Entwicklungen in der Fernleihe 

4. Primo 
 

5. TouchPoint 

6. Umgang mit Pauschalmahnungen 

7. Berichte aus den Arbeitsgruppen, Berichte der Mitglieder und Gäste 

7.1. Workshop „Lessons learned: Welche neuen Benutzungsservices bleiben nach 
Corona?“ 

7.2. Verbundkonferenz 

7.3. AG CEUS 

7.4. Verlängerung der Amtsperiode der Kommissionen 

7.5. Sonstige Berichte 

8. Sonstiges 

8.1. Festlegung des Schwerpunktthemas für die nächste Sitzung 

8.2. Termin der nächsten Sitzung  
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TOP Typ Ergebnisse Zu erledigen 
durch / bis 

1. 

 

1.1. 

 

 

1.2. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Formales 

 

Protokollführung 

Das Protokoll führt Herr Sternecker. 

 

Verabschiedung der Tagesordnung 

Auf Wunsch mehrerer Teilnehmer*innen wird Top 2 nach 
hinten verschoben und nach Top 7 behandelt. Das Protokoll 
folgt der Reihenfolge der versandten Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

2. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

B 

 

B / A 

Schwerpunktthema: 24-Stunden-Bibliothek 

Es gibt ein starkes Interesse sich näher mit dem Thema zu 
beschäftigen. Eng verbunden damit sind die Themen ‚auto-
matisierte Teilbibliothek‘ und ‚personallose Öffnung‘. Als 
wichtige Aspekte erscheinen u. a. Sicherheit, Automatisie-
rung, Zugangsbeschränkung, Best Practice sowie Probleme 
und Chancen. 

Es wird beschlossen, eine (Fortbildungs-) Veranstaltung für 
2022 zum Thema umzusetzen. 

Für die Ausarbeitung der Veranstaltung bilden Frau Dr. Hutz-
ler, Herr Dr. Mitscherling sowie Frau Siegmüller eine Arbeits-
gruppe. Weitere Teilnehmer können sich gern noch melden. 

Herr Dr. Mitscherling sammelt erste Informationen für die 
Organisationsgruppe. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

alle KSI-
Mitglieder 

 

Hr. Mitscher-
ling 

3.  

Info 
 
 
 
 
 

Info 

 

 

Entwicklungen in der Fernleihe 

Die Arbeiten für eine Umstellung des ZFL-Servers auf Versi-
on 7.1 haben begonnen. Dabei wird die Datenbank von 
Oracle zu PostgreSQL migriert. Module und Eigenentwick-
lungen wie ZFLadmin werden angepasst, insbesondere an 
die neue Datenbank. Der Umstieg soll innerhalb des nächs-
ten Jahres stattfinden. 

Die ZDB hat die Z39.50-Schnittstelle eingestellt und kommu-
niziert nun über SRU. Nacharbeiten sind im Rahmen dieser 
Umstellung erforderlich. 

 

4.  

Info 
 
 
 

 

Primo 

Nachdem es beim Umstieg auf den neuen CDI-Index zu 
technischen Problemen kam, wurden nun im Vorfeld einer 
finalen Umstellung weitere Tests durchgeführt. Eine aktuali-
sierte Zusammenstellung zu den offenen Punkten wurde an 
die Mitglieder geschickt. 
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5.  

Info 
 

Info 
 
 
 
 

Info 

 

 

 

 

 

TouchPoint 

Derzeit werden die Bibliotheken, die noch keinen TouchPoint 
in Betrieb haben, mit Version 6.1 versorgt. 

Die KOBV-Bibliotheken sollen einen neuen, von der KOBV-
Verbundzentrale bereitgestellten OPAC als Ersatz für den 
bisherigen SISIS-OPAC erhalten. Für die Programmierung 
der Nutzerfunktionalitäten wurde eine Firma beauftragt. Das 
System basiert auf VuFind. 

SISIS-Sunrise V7.2 wurde im Sommer freigegeben, V7.3 ist 
für 2023 angekündigt. Für TouchPoint ist V7.2 die letzte Ver-
sion, die OCLC ausgeliefert hat. TouchPoint soll nicht mehr 
weiterentwickelt werden. OCLC wird voraussichtlich den 
Source Code für TouchPoint zur Verfügung stellen, damit 
eine eigene Weiterentwicklung möglich wäre. 
Es ist geplant, TouchPoint V7.2 zum Einsatz zu bringen. 
Derzeit noch eingesetzte ältere TouchPoint-Instanzen sollen 
dann direkt auf 7.2 gehoben werden. 
Aufgrund der angekündigten Einstellung der Weiterentwick-
lung der SISIS-Systeme wird die Suche nach Nachfolgesys-
temen dringlicher. Bei der Prognose, wie lang TouchPoint 
noch eingesetzt werden kann, sind auch Software-
Abhängigkeiten und deren Weiterentwicklung, z. B. Java-
Versionen, zu beachten. 

 

6.  

 

Umgang mit Pauschalmahnungen 

Die KSI-Mitglieder tauschen sich zum Thema Pauschalmah-
nungen aus. 
 
Um eine Grundlage für weitere Diskussionen zu erhalten, 
sollten die Parameter unterschiedlicher Bibliotheken erfragt 
und zusammengestellt werden. 
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7. 
 

7.1 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.2 

 

 

 

7.3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7.4 

 

 

 

 

 

 

7.5 

 
 

 

 

Info 

 

 

 

 

 

 

 

Info 

 

 

Info 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

F 

 

B 

Berichte aus den Arbeitsgruppen, Berichte der Mitglieder 
und Gäste 

Workshop „Lessons learned: Welche neuen Benutzungsser-
vices bleiben nach Corona?“ 

Rückmeldungen zum Workshop waren durch die Feedback-
bögen der Teilnehmer ablesbar und äußerst positiv. Teils 
wurde eine vertiefte Diskussionsmöglichkeit zu angerissenen 
Themen sowie mehr Zeit dafür gewünscht. 
Hr. Stöber und Herr Dr. Gillitzer berichteten über die Ergeb-
nisse des Workshops in einem Vortrag auf der Verbundkon-
ferenz. 
 

Verbundkonferenz 

Es wurde positiv über die Verbundkonferenz mit ca. 100 
Teilnehmern berichtet. 
 

AG CEUS 

Die Vorlage der AG CEUS beim Verbundrat wurde einstim-
mig angenommen. Somit soll das Data-Warehouse und Ana-
lysesystem CEUS zu einer zentralen, für alle BVB-
Bibliotheken verfügbaren, nachhaltigen Berichtsinfrastruktur 
aufgebaut werden.  
Die formal an die KER angehängte, kommissionsübergrei-
fende AG CEUS, soll als ständige Arbeitsgruppe verstetigt 
werden. Aufgaben der AG CEUS liegen dabei in der Unter-
stütztung der KS CEUS beim Projektierungsantrag an das 
StMWK, der Begleitung bei der CEUS-Einführung, der Priori-
sierung und Standardisierung der Quellsysteme sowie der 
Erstellung von nachnutzbaren Abfragen für die Verbundbibli-
otheken. 
 

Verlängerung der Amtsperiode der Kommissionen 

Die Amtsperiode der KSI wurde nach Abstimmung im Ver-
bundrat um ein Jahr verlängert und soll erst in 2022 wieder 
ausgeschrieben werden. 
Alle KSI-Mitglieder erklären sich für die Teilnahme an der KSI 
für diese verlängerte Periode bereit. 
 

Sonstige Berichte 

Keine weiteren Berichte. 
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8. 

8.1 

 

 

 

8.2 

 

 

 

 

 

 

 

T 

Sonstiges 

Festlegung des Schwerpunktthemas für die nächste Sitzung 

In der nächsten Sitzung wird das Thema Weiterentwicklung 
Ideenpool behandelt. 

 

Termin der nächsten Sitzung 

Die nächste Sitzung wird am 01.02.2022 stattfinden. 

 

 


